



ELECCIONES ANDALUZAS Barbate trata de escapar de su leyenda negra P22



CIENCIA Una herramienta en Argelia mueve la cuna de la especie humana P33

El Congreso pide una gran reforma de los supervisores

Los partidos culpan de la crisis al Banco de España y a los gestores

Í. DE BARRÓN / J. S. GONZÁLEZ Madrid

La comisión parlamentaria que ha analizado la crisis financiera desatada en 2008, que llevó a un rescate bancario en 2012, solicita

en sus conclusiones al Gobierno que “adopte medidas que aseguren la efectividad e independencia de los supervisores de solvencia, mercados, contabilidad, auditoría y resolución”, y que se asegure que no se dan “conflictos de interés en el ejercicio de sus funciones ni coincidencias de miembros en sus órganos de gobierno”. El informe definitivo de la comisión del Congreso fue respaldado por todos los grupos salvo Unidos Podemos, que se abstuvo reclamando un texto más contundente, y Ciudadanos, que votó en contra porque exigía denunciar la politización de las cajas de ahorros.

En las conclusiones se señala como responsables de la crisis al Banco de España y al resto de supervisores, que “no hicieron frente a sus obligaciones” ante la burbuja inmobiliaria y de crédito. Apuntan también a los gestores de los bancos, en particular a los de Bankia, porque realizaron prácticas “delictivas” en los pagos a sus dirigentes. El informe aboga por el modelo de supervisión conocido como *twin peaks*, con organismos separados que vigilan la solvencia y la conducta, además de una autoridad de protección para el cliente. PÁGINA 46

El abogado de Trump admite que mintió al Congreso sobre la trama rusa

PABLO GUIMÓN, Washington Michael Cohen, quien fue abogado personal y consejero de Donald Trump, reconoció ayer que mintió ante el Congreso en la investigación sobre la injerencia rusa en las elecciones presidenciales que llevaron al magnate a la Casa Blanca en 2016. Al contrario de lo que declaró por escrito a los senadores, afirma ahora que Trump siguió adelante con un proyecto inmobiliario en Rusia después de haber iniciado la campaña a la presidencia. PÁGINA 3

El presidente de EE UU planta a Putin en el G20 por la crisis de Ucrania

A. MARS / M. R. SAHUQUILLO Washington / Kiev El presidente de EE UU, Donald Trump, anunció ayer que cancela la cita con su homólogo ruso, Vladimir Putin, prevista en Buenos Aires en el marco del G20, en respuesta a la escalada de tensión entre Moscú y Kiev tras ser apresada el domingo una flotilla ucraniana en el mar de Azov. PÁGINA 2

España acepta celebrar un River-Boca de alto riesgo

El Bernabéu asume la final suspendida de la Copa Libertadores, que obliga a un amplio despliegue de seguridad en solo diez días

DAVID ÁLVAREZ, Madrid La final sudamericana de fútbol que no se pudo jugar en Argentina por la violencia de parte de la afición tiene lugar y fecha: el estadio Santiago Bernabéu de Madrid el domingo 9 de diciembre. Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, confirmó anoche su apoyo a la propuesta acordada por las federaciones sudamericana (Conme-

bol), mundial (FIFA), europea (UEFA) y española (FEF) y el Real Madrid para disputar el partido de vuelta de la final de la Copa Libertadores entre River Plate y Boca Juniors. A falta de confirmación definitiva, el evento obliga a desplegar un dispositivo de seguridad para un encuentro de muy alto riesgo en apenas diez días. El partido entre los dos viejos riva-

les de Buenos Aires se suspendió en las dos fechas programadas el pasado fin de semana tras ser atacado el autobús de Boca por grupos de radicales de River y producirse altercados en los alrededores del estadio Monumental. La Delegación del Gobierno ya trabaja en planes para garantizar la seguridad en un duelo envuelto en crispación. PÁGINA 40



UN MURILLO MAGISTRAL DESCONOCIDO EN ESPAÑA. Una antológica en el Museo de Bellas Artes de Sevilla reúne 55 obras de Bartolomé Esteban Murillo. Una veintena se exhiben por primera vez en España. En la foto, *Cuatro figuras en un escalón* (1655-1660), del Museo Kimbell (Texas). / ALEJANDRO RUESGA PÁGINA 34

Tú, Yo y Fuentespina

WWW.FUENTESPINA.COM

El Gobierno vincula la protesta en Cataluña a la falta de Presupuestos

À. PIÑOL / C. E. CUÉ / J. MARCOS Barcelona / Madrid Universitarios, médicos, profesores y funcionarios salieron ayer de nuevo a las calles en Cataluña para exigir mejoras en sus condiciones laborales y que se reviertan los recortes que arrastran desde 2011. El conflicto se ve avivado porque tanto los Presupuestos Generales, que incluyen inversiones en la comunidad, como los auto-

nómicos se encuentran bloqueados en sus respectivos Parlamentos. La vicepresidenta, Carmen Calvo, aprovechó ayer la protesta social para presionar a Esquerra y al PDeCAT para que apoyen las cuentas del Estado para 2019. El Gobierno catalán también trató de desatascar sus presupuestos con una reunión con Catalunya en Comú en la que se evidenciaron sus diferencias. PÁGINA 19